

**TINJAUAN HUKUM ISLAM TERHADAP PRAKTIK
MEMANCING DENGAN SISTEM HARIAN
(Studi Kasus Pemancingan Sumber Berkah Desa Sengon Bugel
Mayong Jepara)**



SKRIPSI

**Diajukan Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Memperoleh Gelar Sarjana (S1)
Dalam Bidang Hukum Keluarga Islam (HKI)**

Oleh :

**Akbar Yusuf
NIM 1820110034**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS SYARIAH
PRODI HUKUM KELUARGA ISLAM
TAHUN 2023**



**KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS SYARIAH**

Jalan Conge Ngembalrejo Bae Kotak Pos 51 Kudus 59322
Telp. (0291) 432677 Faks. (0291) 441613

Email: syariah@iainkudus.ac.id, syariahiainkudus@gmail.com

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara :

Nama : Akbar Yusuf
NIM : 1820110034
Fakultas : Syariah
Program Studi : Hukum Keluarga Islam (HKI)
Judul : **“Tinjauan Hukum Islam Terhadap Praktik Memancing
Dengan Sistem Harian (Studi Kasus Pemancingan Sumber
Berkah Desa Sengon Bugel Mayong Jepara)”**

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 7 Juni 2022 sampai dengan 4 April 2023 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah

Kudus, 12 April 2023

Dosen Pembimbing Skripsi,

Aristani, S.H.I., M.H.
NIP. 198503201022042016



**KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS SYARIAH**

Jalan Conge Ngembalrejo Bae Kotak Pos 51 Kudus 59322
Telp. (0291) 432677 Faks. (0291) 441613
Email: syariah@iainkudus.ac.id, syariahiainkudus@gmail.com

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertanda tangan dibawah ini, menyatakan bahwa skripsi saudara:

Nama : Akbar Yusuf
NIM : 1820110034
Fakultas : Syariah
Prodi : Hukum Keluarga Islam
Judul : **“Tinjauan Hukum Islam Terhadap Praktik Memancing Dengan Sistem Harian (Studi Kasus Pemancingan Sumber Berkah Desa Sengon Bugel Mayong Jepara)”**.

Telah diujikan pada **10 Mei 2023** dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. Muhammad Shohibul Itmam, M.H.</u> NIP. 197902152009121003 Ketua Penguji I	19-08-2023	
<u>Ahmad Hamdani Hasanuddin, Lc., M.H.</u> NIP. 196703072005011002 Penguji II	25-08-2023	
<u>Sirajul Munir, M.H.</u> NIP. 199404112020121011 Sekertaris/Penguji III	29-08-2023	
<u>Aristoni, S.H.I., M.H.</u> NIP. 198503201022042016 Dosen Pembimbing	24-08-2023	
<u>Prof. Dr. Any Ismayawati, S.H., M.Hum.</u> NIP.196505112000032001 Dekan Fakultas Syariah	20-08-2023	



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI


Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, saya Akbar Yusuf, NIM: 1820110034 menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun, dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 12 April 2023
Yang Menyatakan




Akbar Yusuf
NIM.1820110034

MOTTO

يَا أَيُّهَا الَّذِينَ آمَنُوا أَوْفُوا بِالْعُقُودِ

“Hai orang-orang yang beriman, penuhilah akad-akad itu.”
(QS. Al-Maidah: 1)



PERSEMBAHAN

Puji syukur atas kehadiran Allah SWT, atas semua nikmat yang telah diberikan kepada peneliti berupa kesehatan, sehingga peneliti dapat menyelesaikan tugas akhir skripsi ini, dengan ketulusan dan kerendahan hati karya ilmiah ini saya persembahkan kepada mereka yang secara tidak langsung membantu peneliti untuk menyelesaikan dalam penyusunan skripsi ini, melalui karya ilmiah ini saya persembahkan dengan setulus hati kepada:

1. Kedua orang tuaku yang bernama bapak Abdul Rokhim dan Ibu Kiswati, yang telah senantiasa memberi doa restu, nasihat, serta membesarkan dan mendoakan saya disetiap solatnya, sehingga secara tidak langsung dapat memberikan ketenangan dan kenyamanan, sehingga berdampak kepada setiap langkah yang saya lakukan.
2. Teruntuk kakak-kakak ku tersayang (Dewi utami, Nurrohmad, Siska Ratna Sari, yang telah mencurahkan kasih sayang mereka kepada saya, baik berupa ajaran moral, motivasi, material, maupun immaterial sampai saat ini.
3. Teruntuk kawan-kawanku seperjuangan dari kelas HKI-A angkatan 2018 yang selama ini telah saling suport memberikan motivasi, terimakasih atas kebersamaannya selama 4 tahun, kekenyolan kalian baik dalam kondisi suka maupun duka dapat memberikan sebuah kenangan yang tidak terlupakan.
4. Teruntuk bolo kurowo seperjuangan saudara Aji Sudarmanto, yang selalu ada di saat saya butuh support darinya.
5. Teruntuk teman-teman KKN di Desa Sowan Kidul dan teman-teman PPL di Pengadilan Agama Jepara yang memberikan inspirasi dan semangat yang tinggi.
6. Semua pihak-pihak yang telah berjasa yang turut membantu dalam penyusunan skripsi ini, semoga Allah memberi keberkahan, kelancaran dalam segala urusan, dan kesehatan, kepada kalian semua, Amin.

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	<i>Sy/sy</i>	ل	<i>L/l</i>	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	<i>Ṣ/ṣ</i>	م	<i>M/m</i>	اَ..وَ..	<i>A/a</i>
ث	Ṣ/ṣ	ض	<i>Ḍ/ḍ</i>	ن	<i>N/n</i>	...ِ	<i>I/i</i>
ج	J/j	ط	<i>Ṭ/ṭ</i>	و	<i>W/w</i>	اُ..وُ..	<i>U/u</i>
ح	H/h	ظ	<i>Ẓ/ẓ</i>	ه	<i>H/h</i>	<i>Mādd</i>	
خ	KH/kh	ع	<i>‘A/’a</i>	ء	<i>A/’a</i>	بَا	<i>Bā</i>
د	D/d	ع	<i>A/’a</i>	ء	<i>A/a</i>	بِي	<i>Bī</i>
ذ	Ẓ/ẓ	غ	<i>G/g</i>	ي	<i>Y/y</i>	بُو	<i>Bū</i>
ر	R/r	ف	<i>F/f</i>	<i>Tasydīd</i>		<i>Yā’ nisbah</i>	
ز	Z/z	ق	<i>Q/q</i>	أَب	<i>Abb</i>	فَلَکِي	<i>Falakiy</i>
س	S/s	ك	<i>K/k</i>	رَب	<i>Rabb</i>	عَالَمِي	<i>‘ālamiy</i>
‘Ain/Hamzah di Belakang		‘Ain/Hamzah di-waqf		Vokal Rangkap			
قَرَع	<i>qara’ a</i>	الْفُرُوعُ	<i>al-furū’</i>	القَمَرُ	<i>al-qamar</i>	عَبْرِي	<i>gairī</i>
قَرَأَ	<i>qara’ a</i>	القَضَاءُ	<i>al-qadā’</i>	الشَّمْسُ	<i>al-syams</i>	سَيِّئُ	<i>syai’un</i>
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			<i>Tā’ Marbūthah</i>	
جَمَلُ الدِّينِ	<i>Jamāluddīn</i>	جَمَلُ الدِّينِ	<i>Jamāl al-dīn</i>	سَاعَةٌ	<i>sā’ah</i>		

KATA PENGANTAR

Assalamu'alaikum Warrahmatuallahi Wabarakatuh

Alhamdulillah puji syukur tidak lupa saya panjatkan kehadirat Allah SWT atas limpahan rahmat taufik dan hidayah nya sehingga saya dapat menyelesaikan tugas akhir skripsi ini yang berjudul **“Tinjauan Hukum Islam Terhadap Praktik Memancing Dengan Sistem Harian (Studi Kasus Pemancingan Sumber Berkah Desa Sengon Bugel Mayong Jepara)”** yang peneliti susun sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar sarjana strata satu di Fakultas Syariah, progam studi Hukum Keluarga Islam dapat terselesaikan dengan baik dan benar.

Solawat serta salam tidak lupa saya curahkan kepada baginda Nabi Muhammad SAW, semoga di *yaumul qiyamah* kita semua mendapatkan syafaat nya, *Amin ya robbal alamin*. Selama proses penyusunan dan menyelesaikan tugas akhir skripsi ini peneliti tidak lepas mendapat dukungan dari beberapa pihak, baik dukungan dari segi moral maupun selama proses bimbingan, maka dari itu pada kesempatan ini peneliti ingin menyampaikan rasa ucapan terimakasih kepada pihak-pihak yang telah meluangkan waktu dan pikirannya untuk membantu peneliti dalam menyelesaikan penyusunan tugas akhir skripsi ini, yaitu kepada:

1. Bapak Prof. Dr. H. Abdurrahman Kasdi, Lc., M.Si selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri Kudus.
2. Ibu Dr. Any Ismayawati, S.H., M.Hum selaku Dekan Fakultas Syariah Institut Agama Islam Negeri Kudus.
3. Bapak H. Fuad Riyadi, Lc., M.Ag selaku Ketua Program Studi Hukum Keluarga Islam IAIN Kudus yang telah memberikan persetujuan mengenai penyusunan skripsi ini.
4. Bapak Aristoni, S.H.I., M.H., selaku dosen pembimbing yang telah berkenan meluangkan waktu, tenaga, pikiran, dan selalu memberikan dukungan, arahan dalam proses penyusunan skripsi ini.
5. Para Bapak Ibu Dosen dan seluruh Staff Fakultas Syariah yang telah memberikan pelayanan dengan baik selama proses penyusunan skripsi ini.
6. Yang paling utama adalah Kedua orang tuaku dan seluruh keluargaku, yang telah memberikan semangat, support dan do'a supaya diberi kelancaran dan kemudahan dalam menyelesaikan pendidikan strata satu.
7. Pihak-pihak yang telah bersedia menjadi informan saat proses penggalan informasi selama peneliti melakukan penelitian.
8. Teman-teman seperjuangan dari Kelas HKI A Hukum Keluarga Islam Angkatan 2018 dan semua pihak yang secara langsung

maupun tidak langsung telah membantu saya dalam menyelesaikan tugas akhir skripsi ini.

Sebagai manusia yang kodratnya memiliki kemampuan terbatas, peneliti telah berusaha semaksimal mungkin dalam penyusunan skripsi ini, namun peneliti menyadari bahwa skripsi ini jauh mencapai kesempurnaan, untuk itu peneliti sangat menerima dengan hati yang terbuka kritik dan saran dari semua pihak yang sifatnya membangun sebagai wawasan baru untuk membangun kreatifitas peneliti selanjutnya. Kemudian peneliti berharap skripsi ini dapat memberikan manfaat bagi peneliti sendiri dan pembaca pada umumnya sehingga dapat menjadi amal ibadah peneliti. Amin
Wassalamu'alaikum Warrahmatuallahi Wabarakatuh

Kudus, 14 April 2023
Penulis

Akbar Yusuf
NIM : 1820110034

